
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染症対策のため会議や活動が制限

される中、環境衛生部会の取り組み｢花いっぱい運動｣と｢地

域クリーン活動｣が意欲的に進められました。５ケ町の各公

民館には美しい花が咲いたプランターが設置され、地域の美

化活動に大きく貢献されました。また、ごみステーション整

備活動として、環境美化を呼びかけるポスターが張られ、カ

ラス対策ネットの整備が行われました。部会が作成された活

動報告によると、計５回の取り組みが行われています。 

この他にも、常日頃から崎辺地区公民館を訪れ、花壇やプランターの整備など熱心に活動さ

れました。環境衛生部会の活動は単なる美化活動だけでなく、ごみ 

集積場において「生ごみを出した時のカラスによる被害に困ってい 

る」という【地域課題】を解決するための対策として工夫された取 

り組みであり、「これこそが自治協議会のあるべき姿」だと再認識 

しました。【地域課題の解決】こそが自治協議会が求めるもので 

あり、次年度の継続した取り組みを期待しています。 

 

 

輝っと さきべ 
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発行日 : R3. ３．１９ 

事務局：崎 辺 地 区 公 民 館 内     

場 所：佐世保市十郎新町３番７号   
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E-mail：s a k i b e - z i t i @ t v s 1 2 . j p  

めざそう！ 緑と海に囲まれた  

美しいまち 輝っと“さきべ” 

       令和２年度が終わろうとしています。コロナに 

      始まりコロナに終わったという一年間だったので 

      自治協議会の事業がほとんどできない日々が続き 

ました。崎辺地区５ケ町では、令和３年度の行事計画の立案 

や定期総会の準備が始まっていると思います。コロナ禍が終 

息することを願って、自治協でも準備を始めていきます。 

 令和２年度は定期総会が開催できず、規約に基づいて「臨時理事会」において年間の事業計

画を決定するところから始まりました。以下、今年度実施できた活動内容を紹介し、今年度の

｢振り返り｣をしてみます。 

6/19  ５ケ町会長会（定期総会にかわる理事会の内容について検討） 

  6/29  臨時理事会（令和２年度総会として開催） 

  7/17  ７月理事会 

  8/21  ８月理事会 

  9/18  ｢分散型一斉合同部会｣（事業がなくても部員の顔合わせをしたいという要望から）

10/16  １０月理事会 

11/18  ｢令和２年度崎辺地区市政懇談会｣（市の要望で理事会メンバーのみ参加） 

 3/19   ３月理事会（令和３年度の各町総会や定期総会等について協議） 

 
環境衛生部会の活動 
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                 地域の方々からの強い要望があり、保健福祉部会では、

今年度８月から｢きらっと崎辺１００歳体操クラブ｣を開催

する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症拡大防止の 

観点から、１１月と１２月の２回しか実施できませんでし 

た。「いつから始まるとですか」と多くの方から尋ねられま 

したが、「フェーズ４」の段階が続いたので、結局今年度の 

開催を見送ることとなりました。しかし、保健福祉部会では 

「生活支援体制整備事業」の関係で、月に１回山澄地域包括

支援センターの｢生活支援コーディネーター｣との協議を重ね、地域の高齢者への支援のあり方

等を考える取り組みを継続されていました。 

◆ 生活支援体制整備事業とは？ ◆ 

単身や夫婦のみの高齢者世帯、認知症の高齢者が増加するなか、高齢 

者が地域とのつながりや生きがいを持ちながら暮らしていくため、多様 

な生活支援や介護予防、社会参加の必要性が増しているというニーズを 

踏まえて、各種団体や地域住民をはじめとした多様な主体が連携しながら、地域における高齢

者支援の担い手やサービスの開発を行い、高齢者の社会参加および生活支援・介護予防の充実

を推進することを目的として、生活支援コーディネーターの配置や地域支え合い推進会議を行

う事業です。 

 

 崎辺地区自治協議会の代表として保健福祉部会の役員さん方が、これまで９回の協議を重ね

られ、地域の情報共有・めざす地域の姿や意識の統一・具体的な取り組みの企画などに取り組ん

でこられました。 

 市内のどの地区にも言えることですが、少子高齢化や地域での高齢者への支援の在り方が大

きな地域課題となっています。前述した｢環境衛生部会｣と取り組み同様に、これらの活動が継

続され【地域課題の解決】につながっていくものと期待しています。 

保健福祉部会の活動 

 令和３年度は必ず実施できることを願って、今年度開催予定だった行事（事業）を紹介して

おきます。次年度もほぼ同時期に開催されるものと期待しておいてください。 

◆ 「世代間交流ニュースポーツ大会」（７／５実施予定） 

５ケ町の子ども・保護者・高齢者が一つのチームを作り、崎辺地区公民館内でニュースポー

ツを楽しみながら世代間の交流を図る行事です。 

◆ 「第４３回崎辺地区親睦球技大会」（９／１３実施予定） 

実に４３回を数える崎辺地区の伝統行事であり、男子：スローピッチソフトボール、女子：

ソフトバレーボールを５ケ町対抗で行い、互いの親睦を深める行事です。 

◆ 「第８回崎辺地区公民館まつり」（１１／８実施予定） 

公民館で活動するサークルや各町で活動しているグループ、地域の保育園・幼稚園・福祉施

設などが作品展示やステージ発表を行い、文化の薫りを楽しむ秋の恒例行事です。 

◆ 「視察研修旅行」（１１／２８実施予定） 

毎年、研修内容を決め研修地にバスで向い、旅行を楽しむ行事です。 

◆ 「新春のつどい」（１／１７実施予定） 

講演会やコンサートなど、新春に文化的内容を学び楽しむ行事です。 


